

Pressemitteilung

Berlin, 5. September 2023

Mirko Schadewald neuer Generalsekretär der Akademienunion

Seit dem 1. September 2023 ist Mirko Schadewald neuer Generalsekretär der Union der deutschen Akademien der Wissenschaften und übernimmt damit die Geschäftsführung des Zusammenschlusses der acht deutschen Wissenschaftsakademien. Zuvor war Mirko Schadewald in verschiedenen Positionen in der Wissenschaftspolitik tätig.

Als Generalsekretär unterstützt Mirko Schadewald den Vorstand der Akademienunion in seinen strategischen und operativen Aufgaben, insbesondere auch bei der Weiterentwicklung der Akademienunion und der Vertretung gegenüber Politik und Gesellschaft. Verantwortlich leitet er die Geschäftsstelle in Mainz und das Berliner Büro der Akademienunion

Der Präsident der Akademienunion, Prof. Dr. Dr. h.c. mult. Christoph Marksches: „Eine wissenschaftsgeleitete Gemeinschaft braucht ein kluges, effizientes und munteres Generalsekretariat wie das tägliche Brot. Ich bin außerordentlich froh, dass die Union der Akademien mit Mirko Schadewald einen erfahrenen Wissenschaftsmanager für diese Aufgabe gewinnen konnte, der auch über ein gerüttelt Maß Erfahrung im politischen Bereich verfügt. Auf die Zusammenarbeit mit ihm, seine Ideen und alle Impulse bin ich schon sehr gespannt und begrüße ihn im neuen Amt zugleich auch im Namen aller unserer Mitgliedsakademien.“

Mirko Schadewald studierte Neuere und Neueste Geschichte, Politik und Soziologie an der Humboldt-Universität zu Berlin und war anschließend in verschiedenen Funktionen im politischen Bereich tätig, u. a. als Büroleiter und wissenschaftlicher Mitarbeiter bei der früheren Bundesforschungsministerin Edelgard Buhmann, als Referent für Bildungs- und Wissenschaftspolitik für den SPD-Parteivorstand und zuletzt dort als Referatsleiter in der Kommunikationsabteilung.

Die Union der deutschen Akademien der Wissenschaften ist der Zusammenschluss der acht deutschen Wissenschaftsakademien der Bundesländer Baden-Württemberg, Bayern, Berlin, Brandenburg, Hamburg, Niedersachsen, Nordrhein-Westfalen, Rheinland-Pfalz und Sachsen. Sie vertritt die gemeinsamen Interessen dieser Akademien auf der Bundesebene ebenso wie im internationalen Kontext und koordiniert das Akademienprogramm, das weltweit größte geistes- und sozialwissenschaftliche Förderprogramm zur Sicherung, Dokumentation und Erschließung des kulturellen Erbes im In- und Ausland. Die Akademienunion beteiligt sich an der Weiterentwicklung des deutschen und europäischen Wissenschaftssystems, der gemeinsamen Gesellschafts- und Politikberatung der deutschen und internationalen Akademien(-zusammenschlüsse) und lädt regelmäßig an verschiedenen Orten zum Dialog über aktuelle Themen aus der Wissenschaft ein. <https://www.akademienunion.de/>

Pressefoto zum Download: <https://www.akademienunion.de/presse/pressemitteilung/mirko-schadewald-neuer-generalsekretaer-der-akademienunion>

Mirko Schadewald (Foto: Akademienunion/David Ausserhofer)

Pressekontakt:

Dr. Annette Schaeffgen
Leiterin Berliner Büro der Akademienunion
und Leiterin Presse-und Öffentlichkeitsarbeit
Tel: 030 / 325 98 73-70
schaeffgen@akademienunion-berlin.de

Wenn Sie in Zukunft keine Pressemitteilungen der Akademienunion mehr erhalten möchten, dann schreiben Sie bitte eine kurze E-Mail mit dem Betreff „Abmeldung“ an: presse@akademienunion-berlin.de.